

CARLOS MENDOZA-ÁLVAREZ

Nació en la ciudad de Puebla de los Ángeles.

Realizó su formación filosófica inicial en la BUAP y la UNAM que, aunada a la tradición espiritual de la Orden de Predicadores a la que pertenece, le fue orientando hacia el deseo de comprender la confluencia entre la fe cristiana y la razón. Así, enraizado en la tradición tomasiana de pensamiento y en la mística eckhartiana ha ido construyendo un diálogo con la hermenéutica moderna, la fenomenología, la teoría crítica y más recientemente la teoría mimética. Durante los últimos tres lustros ha concentrado sus investigaciones en el problema de la constitución de la subjetividad moderna y posmoderna en su relación con la trascendencia que hace susceptible a la persona humana de un encuentro con el mesías Jesús como mediador del Misterio amoroso de lo real.

Su trayectoria académica da cuenta de este proceso: Bachiller en Filosofía y en Teología por el Centro de Estudios Institucionales de la Provincia de Santiago de México de la Orden de Predicadores. Maestro y Doctor en Teología por la Universidad de Friburgo, Suiza, en 1988 y 1994 respectivamente. Obtuvo el grado académico de *Privat Docent* (y como tal miembro del claustro de profesores) de la facultad de teología de la misma universidad, con la habilitación en teología fundamental en 2009.

Es académico del Departamento de Ciencias Religiosas de la Universidad Iberoamericana Ciudad de México desde 2001 y miembro del Sistema Nacional de Investigadores desde 2002. Para el cuatrienio 2014-2017 fue promovido al Nivel II del S.N.I. En la Universidad Iberoamericana Ciudad de México coordina el proyecto de investigación “Teoría mimética y construcción social” (2012-2014) en el Departamento de Ciencias Religiosas e imparte cursos en los posgrados de teología y filosofía.

En México es profesor fundador del *Instituto de Formación Teológica Intercongregacional de México* y fue profesor de asignatura en la Universidad Pontificia de México. Ha sido profesor visitante en la Universidad de Friburgo de Suiza y la Universidad de Fordham en Nueva York. En Brasil es profesor visitante en la Universidad Católica de Pernambuco de la Compañía de Jesús y en la Pontificia Universidad Católica de Paraná.

En el campo de la gestión académica ha sido coordinador de la Maestría en Teología y Mundo Contemporáneo del Departamento de Ciencias Religiosas y coordinador del Campo Estratégico de Acción Fe y Cultura del SUJ.

Autor y coordinador de casi veinte libros, entre los que destacan: *Deus Liberans, la revelación cristiana en diálogo con la modernidad* (Friburgo: Éditions Universitaires, 1996); *El Dios otro, un acercamiento a lo sagrado en el mundo posmoderno* (México: Plaza y Valdés, 2003); *Seres de la estepa. Memorias de un viaje transiberiano* (México: El

Viejo Pozo, 2005); y *Deus absconditus. Désir, mémoire et imagination eschatologique. Essai de théologie fondamentale postmoderne* (París: Cerf, 2011) obra que ya fue traducida al español y al portugués brasileño. Actualmente se encuentra en prensa su último libro: *Deus ineffabilis. Una teología posmoderna de la revelación del fin de los tiempos*, fruto de su estancia sabática de 2013 en la Universidad de Fordham en Nueva York.